

Almería, para Granada; D. Eduardo Marin, para Castellon; secretario de Málaga, Sr. Garcia, para Málaga; señor Abad, para Tarragona; D. Gregorio Arnedo, juez de Reinosa, para Bilbao; D. José Muñoz Gaviria, Juez de Barcelona, para San Sebastian; gobernador de Segovia, Sr. Cilleruelo, para Almería. Pudiera haber aun alguna variación, como ocurre con frecuencia en esta clase de combinaciones. Falta todavía proveer los gobiernos de Jaen, Murcia, Santander, Pontevedra y Lérida, para los cuales hay muchos aspirantes, como es de suponer.

La Gaceta del 10 publica el decreto admitiendo la dimision que del cargo de gobernador civil de la provincia de Vizcaya, y fundada en la incompatibilidad del mismo con el de diputado á Cortes, ha presentado don Anibal Alvarez Ossorio.

Un decreto del ministerio de Gracia y Justicia jubilando, por hallarse físicamente inutilizado para el servicio, á D. Francisco Javier de Brinquez, magistrado de la audiencia de Madrid, sin perjuicio de que pueda ser rehabilitado y volver al servicio activo, si desapareciese la causa que motiva su jubilacion, y concediéndole los honores de presidente de sala del mismo tribunal.

En Vinebre, provincia de Tarragona, se ha presentado ayer una partida de sesenta hombres mandados por Bou. Ayer tarde ha empezado á circular una hoja clandestina, anunciando la próxima llegada de Cabrera á esta corte; pero por mandato judicial ha sido recogida inmediatamente.

En breve presentará á las Cortes el señor ministro de Marina el proyecto de ley sobre abolicion de la matrícula.

El diputado Sr. Morayta ha presentado una proposicion pidiendo que se nombre una comision de catorce diputados para que en el improrogable término de quince dias redacte un nuevo reglamento de la Cámara.

En la reunion celebrada anteanoche por la minoria republicana del Congreso se acordó combatir enérgicamente el proyecto de los 40000 hombres, á cuyo fin se presentarán numerosas enmiendas.

Parece que entre los republicanos valencianos se agita el pensamiento de levantar en una de las plazas de aquella ciudad un monumento á las víctimas de los sucesos que tuvieron lugar del 8 al 16 de octubre de 1869.

La fragata Manuela, sobre la que corrieron voces de que se había perdido, llegó á la Habana el 10 de setiembre sin novedad.

En Barcelona, Sevilla y Valencia se dispone para el domingo próximo una gran manifestacion contra las quintas.

Dice un periódico que ya hay falsificaciones de los selos de correos puestos en circulacion últimamente.

En el Consejo de ministros celebrado anoche y que se prolongó hasta muy cerca de la una de la madrugada, dejó terminada el gobierno la combinacion de gobernadores.

La faccion de Moncedo le manda un sargento del ejército, retirado, que desempeñaba la plaza de conserje del casino de dicha ciudad, y que se llama D. David Cornejo. Para impedir-

la todo movimiento se han situado una columna en Carbalado, otra en Meira y otra en Fonsagrada, que operan combinadamente.

La proposicion de ley que hoy ha presentado el señor marqués de Albaida al Congreso, pide que se supriman las cesantías todas ó sean las clases pasivas.

Por la via de Nueva York recibimos hoy los siguientes despachos de Cuba: Habana, setiembre 20, (via Cayo Hueso.)

La Gaceta publica una disposicion mandando que los chinos se contraten por seis ú ocho años ó salgan de la isla.

Continúa el arresto de vagos. Ayer salieron 200 para la trocha. El gobierno paga 50 centavos diarios á cada uno.

Se espera al general Riquelme, que viene á conferenciar con el capitán general.

El intendente, de acuerdo con los hacendados y comerciantes, piensa aumentar los derechos de importacion y esportacion para nivelar el presupuesto.

A un sacerdote le robaron 70000 pesos.

Un vago arrestado ayer se degolló.

El capitán general envió á Madrid un informe completo de la situacion de la isla.

El 11 se perdieron en St Kitts los bergantines Roseway y Salamander.

El Boletín de Puerto-Rico dice que Peralta, nombrado recientemente ministro de España en Venezuela, era maestro de escuela en aquella isla, y fué separado por razones políticas. El Boletín pide que se nombre otra persona, porque Peralta no puede servir los intereses españoles de Puerto-Rico y Cuba.

El mismo periódico dice que las autoridades inferiores han principiado una odiosa persecucion contra los españoles sin condiciones, y que al pueblo se le hace creer que los voluntarios son enemigos de Puerto Rico y particularmente de los naturales.

No es verdad que el capitán general haya mandado desbandar los voluntarios; al contrario, ha autorizado la creacion de nuevas compañías.

Se dice que en Cubitas hubo un encuentro, del cual resultaron 300 muertos y heridos.

Barcelona 9.—En el tren correo de hoy ha salido para Madrid una comision del círculo Hispano-ultramarino de Barcelona para asistir á la reunion que deben celebrar en Madrid los representantes de todos los círculos de España. La comision de Barcelona, lleva tambien el encargo de dar gracias al ministro de la Guerra por el interés que revela por Cuba el decreto de enganches, y para dárselas tambien al de Ultramar por sus patrióticas medidas.

Parece que la comision de Barcelona se propone tambien esponer al gobierno las dificultades que, en su entender, la primera autoridad de Puerto-Rico se está creando en aquella isla, con la política que ha emprendido.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Bruselas 9.—Asegúrase que á me-

diados de mes estallar en Bélgica una huelga general en todos los oficios.

Washington 9.—Los republicanos han ganado las elecciones en los Estados de Pensilvania, Ohio y Nebraska, asegurando así la reeleccion del general Grant para la presidencia de la república.

Las elecciones del Estado de Indiana son dudosas todavia.

Paris 9.—En la magna recepcion que se verificó ayer en casa del prefecto del Sena, el Sr. Thiers aconsejó la pronta reedificacion del Hotel de Ville, y añadió:

«Conservad los salones de recepcion y la galeria de las fiestas; que esteis en república ó en monarquía, Paris será siempre la gran ciudad, y tendrá siempre que recibir, y recibir dignamente, no solo á las ilustraciones del mundo entero, sino tambien á los soberanos de Europa.»

Lisboa 9.—Segun los periódicos, corre el rumor de que el Sr. Fontes entregará el ministerio de Hacienda al Sr. Serpa Pimentel, y que el marqués de Avila será nombrado presidente de la cámara de los Pares.

En Cincinnati (Estados Unidos) ha ocurrido un conflicto entre una reunion de negros y una procesion de demócratas, resultando muchos heridos.

En una mina de carbon de Morley (Inglaterra), ha habido una explosion de gases, resultando veintitres mineros muertos.

El rey de Dinamarca ha abierto el Parlamento. En el discurso del trono se dice que la cuestion del Schleswig continúa pendiente, pero que el gobierno abraza la esperanza de que se obtendrá una solucion satisfactoria.

Dicen de Roma que los ministros del gabinete italiano están acordes sobre la cuestion de los conventos, y que el ministerio sostendrá con energía el proyecto de ley sometido al Parlamento. Hay motivos para esperar que en el seno de las cámaras triunfen los sentimientos de moderacion. Por otra parte se dice que el papa está decidido á no abandonar á Roma en tanto que las personas del partido radical estén contenidas por el ministerio y la mayoría parlamentaria.

El Sr. Thiers ha comprado dos magníficos jarrones de Sevres para regalarlos al Dr. Brucarius en prueba de agradecimiento por la humanidad con que ha tratado á los prisioneros franceses residentes en Steint.

El dia 5 del corriente se reunió el Consejo de ministros del vecino reino portugués, para tratar de la dimision presentada por el señor duque de Loulé, del cargo de presidente de la cámara de los Pares, dimision que le fué aceptada.

Los diarios afectos al gobierno portugués combaten la etitud del Sr. Loulé y niegan que tengan fundamento sus dudas, que espusimos en uno de nuestros últimos números acerca de la legalidad de la convocacion de la cámara de los Pares á fin de que se constituya el tribunal de justicia.

Todo esto, que revela la insistencia con que se trata de llevar adelante el

proceso del marqués de Anjeja, hace decir á un colega que la situacion se complica en Portugal, y que son de temer en este reino próximos y graves acontecimientos.

Gaceta.

Piso.—Hemos oido que por una empresa se piensa en hacer proposiciones al señor alcalde para adquirir veinte mil metros cuadrados de calles, sin necesidad de que el ayuntamiento apronte cantidad alguna por ahora: el pago será objeto de un contrato y en la forma hacendera y fácil que se estipule; no sabemos si el ánimo general de aquella corporacion se inclinará á aceptar estas proposiciones, que nosotros sin embargo no nos atrevemos á juzgar todavia hasta obtener mayores datos.

Liga.—Hoy celebrará reunion extraordinaria á las doce del dia en el salon del café del Gran Capitan la liga de contribuyentes, para discutir el reglamento.

Se acabó la obra.—En la calle de la Plata—voy á poner un letrero.—en señal de gran victoria que á todos diga: «Laud Deo.»

Construcciones.—Se han emprendido algunas en la nueva y hermosa calle del Gran Capitan y pronto se emprenderán otras. No en valde pedimos el desmonte del antiguo y maquino paseo de San Martín y la desaparicion de los estrechos é irregulares callejones que lo circundaban. Cuando esto pediamos no faltó quien nos censurara, y hoy todos convienen en las inmensas ventajas que se han obtenido para el ornato, la decencia y la comodidad. Nunca subordinamos un criterio justo y preciso á las imposiciones de una popularidad irreflexiva y efímera.

Bellas artes.—Hoy á las doce de la mañana se verificará en el salon de la Diputacion provincial la adjudicacion de premios que tenemos anunciada.

Cédulas.—Pasado mañana termina el plazo concedido para la distribucion y cobranza de las cédulas de empadronamiento.

Debut.—Como esperabamos fué anoche perfectamente recibida la compañía del Recreo, compuesta de casi todos los artistas predilectos del público de Córdoba. Tanto esta, como la que según nuestras noticias ocupará el teatro principal, han de contribuir mucho á hacer mas agradable la estacion de los frios y las escarchoas.

Propuestas.—La junta provincial de primera enseñanza de Córdoba ha acordado cursar las propuestas para la provision de escuelas vacantes por el resultado de las últimas oposiciones.

Nueva sociedad.—Esta noche tendrá lugar la segunda funcion que la sociedad La Alegria ejecutará en el teatro de Moratin. Esta fiesta será muy agradable á juzgar por el buen resultado de la primera en que los jóvenes aficionados hicieron esfuerzos admirables, pudiendo competir con los mas consumados artistas. «Bruno el Tejedor» y «La casa de Campos» fueron con justicia muy aplaudidos y esperamos que lo mismo han de ser las obras que se pongan en escena esta noche.

A Dios gracias.—Ya se acabó la obra de la calle de la Plata, con be-

neplácito de los vecinos, que han obsequiado al encargado de ella por la perfeccion con que la ha realizado. Esperamos que este buen resultado servirá de estímulo para las demas obras públicas.

Servicios.—En el mes de Setiembre último se han verificado ciento catorce capturas por la Guardia civil de esta provincia.

Reunion.—Hace tres noches se verificó en el salon de la Tertulia la reunion del partido radical de Córdoba para la toma de posesion de la nueva junta directiva. Con este motivo hablaron los Sres. Luque de Almodovar del Valle, Maraver, Gorrindo, Rucos y Conde del Robledo. El primero en un discurso que fué muy bien recibido, dió las gracias por su eleccion de presidente y recomendó eficazmente la union como elemento de fuerza y la propaganda como elemento de atraccion. Asistieron casi todos los hombres mas importantes de dicho partido.

Pontón.—Ante el presidente de la Diputacion provincial se subastaron el dia diez de Noviembre próximo las obras de reparacion del Pontón sobre el Salado, en el camino de la Rambla á Santaella, y cuyo presupuesto asciende á mil seiscientos cuarenta y cuatro pesetas y veinte y ocho céntimos.

Exhumaciones.—El treinta del corriente se verificarán las exhumaciones y traslacion al osario comun de los restos mortales que se hallan en el cuadro tercero del cementerio de San Rafael y que ocupan sepultura temporalmente.

¿Cuál será la causa?—Se dice que ha sido declarado cesante un guardia de orden público, cuyo nombre ignoramos.

Haya igualdad.—Puesto que en la estacion del ferro-carril se paga almacenaje por el que tarda en recoger bultos, hay quien quisiera saber qué indemnizacion paga la compañía cuando no se reciben á tiempo. Ayer no se habia recibido en Córdoba el objeto á que se referia un billete dado en Sevilla el dia cinco.

Reparto.—Ayer se estaban repartiendo y cobrando en esta capital las cédulas de empadronamiento.

Almoneda.—Mañana á las doce del dia la habrá de alhajas en el Monte de piedad de esta capital.

Consulta.—Se ha elevado una al señor director general del ramo para resolver lo que corresponda acerca de la separacion de D. Enrique la Gallie, auxiliar de la escuela práctica agregada á la Normal de maestros.

Gracias.—Hemos tenido el gusto de recibir una atenta invitacion para la asistencia á la adjudicacion de premios á los alumnos de la Escuela de Bellas artes, á la que procuraremos corresponder.

Hallazgo.—En el fontaner de Cuesta Blanquilla se han encontrado cuatro cerdos que podrá reclamar el dueño en la alcaldía de esta capital.

Pensamiento.—En las riberas del Nio—hicieron agua las ciencias,—y luego por ser mas cultas,—habitaron en la Grecia.—Después pasaron á Roma—y ahora Paris las hospeda;—pero la ciencia realmente—donde se halla, se encuentra.

A la vista.—Terminado el Palenciano el borrador del repartimiento

Robelot el tonelero, que queria asesinar al señor juez de paz esta noche, ha debido ser su cómplice. El doctor Gendrou no habia asistido á los diversos diálogos que durante las investigaciones de Valfeuilu habian establecido cierta confianza entre el padre Plantat y el agente de policia. Necesitaba toda la perspicacia de que estaba dotado para explicarse los puntos oscuros y adivinar los misterios que encerraba la narracion de su interlocutor. Las últimas palabras del agente fueron para él un rayo de luz, y exclamó: —¡Sauvresy! —Si,—replicó Mr. Lecoq,—Sauvresy, y ese papel que el asesino buscaba con tanto anhelo, por el cual hasta demoraba ponerse en salvo debe ser la prueba irrecusable del crimen. A pesar de las miradas significativas y de las provocaciones directas para que hablase, el anciano juez de

tra época, inútil para sí y para los otros, nocivo tal vez y que parece haberla puesto Dios sobre la tierra para gozar á costa de sí y de los otros. Joven, noble, elegante, rico, de una salud de hierro, último descendiente de una familia ilustre, gastaba desatinadamente, derrochando su juventud y su patrimonio. Cierta es que con los excesos de todo género habia conquistado una reputacion envidiable, una lastimosa celebridad. Citábanse sus carruajes, sus criados, sus muebles, sus perros, sus queridas. Sus caballos en las carreras, alcanzaban siempre prima; y una turba distinguida que le acosaba por doquiera le decía que un objeto cualquiera por él usado, adquiria el mismo valor en la sociedad distinguida que en la sociedad comercial una letra de cambio firmada por Rothschild,

lemne que reinaba en la biblioteca, ninguno más que el hojear de los papeles del anciano juez de paz ó alguna queja del tonelero que desde su prision juraba ó gemía. Antes de empezar,—dijo el padre Plantat,—deberia consultar vuestras fuerzas; hace veinticuatro horas que estamos de pie. Pero el doctor y el agente esciaron vivamente que no tenian necesidad de descanso porque la fiebre de la curiosidad les sostenia y deseaban á todo trance tener la explicacion de aquel sangriento enigma. —Está bien,—repuso el padre Plantat;—entonces oid. XII. —A los veintiseis años el conde Hector de Tremorel era el modelo perfecto del caballero calavera, aventurero, tal como le personifica nues-

— 289 —

— 289 —

recinal para... Acuer... del Ayuntamiento... Com... d... do la de la... dada en Poz... rano Sanct... tinez. Administrac... Semana... Extracto de... rendida p... las cabez... y cabrio... blido, y... bolsa de... Reses... 47 cabezas... cunco... 285 idem... hrio... Total... Movimiento... Existencia... mana a... Suplemen... present... Existenci... ra la en... En la... cion se h... res de es... Córdoba... Adminis... Por la... ña Terce... cuan... capital... ñores S... Santo S... de dich... el estip... dran c... Los S... labrar... mártes... sia pa... Aguas... Simón... Catedr... del Ex... brera... Villase... recib... rey y... Sa...

que han obse... ella por la... realizado. Es... asaltado ser... demas obras... mes de Sa... fificado oien... Guardia civil... es noches se... Tertulia la... l de Córdoba... de la nueva... motivo ha... Almodovar... do, Bartoso... primero en un... ien recibido... de presi... ente la union... y la propa... e atraccion... ombres mas... do. El treinta del... exhumacio... oprim de los... onton sobre... la Rambia a... to ascien... y cuatro pa... mos. El treinta del... exhumacio... oprim de los... onton sobre... la Rambia a... to ascien... y cuatro pa... mos.

recinal para cubrir el déficit del presu- puesto ordinario, se halla de manifiesto hasta el miércoles. **Acuerdo.**—Ha sido aprobado el Ayuntamiento de Adamuz conce- diendo al maestro de instruccion pri- maria, Don Francisco Satrio Carmona, un aumento de trescientas setenta y cinco pesetas sobre su sueldo anual. **A ella.**—El Juzgado de Aguilar llama por edictos a Dolores Pino, veci- na de Málaga, por interesarse así en la causa que se sigue por hurto de alha- jas a Don Ignacio Romero. **Recursos.**—El quinqué del cor- riente se subasta en Rute el arrenda- miento de los arbitrios establecidos. **Comunicacion.**—Se ha solicita- do la de las rentas de la capellanía fun- dada en Pozoblanco por Bartolomé Mo- rano Sanchez y Juana Jurado Mar- tínez. **Administracion del Matadero y carnicerías.** **Semana del 3 de Octubre de 1872.** Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta Administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo pú- blico, y movimiento que ha tenido la bolsa de Quebras.

	Su peso.	Libras.
47 cabezas de ganado va- cuno.	9,463	1/2
285 idem de lanar y ca- brio.	4,065	1/2
Total consumo.	13,529	

Movimiento de la bolsa de quebras.

	Rs. mrs
Existencia á fin de la se- mana anterior.	4,710 23
Suplemento hecho en la presente.	343 12
Existencia que resulta pa- ra la entrante.	4,367 11

 En la oficina de dicha Administra- cion se hallan detallados los pormeno- res de este resumen. **Córdoba 9 de Octubre de 1872.—El Administrador, Francisco Serrano.** Por la testamentaria de la señora do- ña Teresa Vazquez de la Torre habrá euadrante en todas las parroquias de la capital el día 15 del corriente. Los se- ñores Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio de dicha señora (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de 8 rs. Las Misas se po- drán celebrar en cualquiera Iglesia. Los Sres. Sacerdotes que gusten ce- lebrar el Santo sacrificio de la Misa el martes 15 del corriente mes en la igle- sia parroquial de Santa Marina de Aguas Santas y en la Capilla de San Simón y San Judas de la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad, por el alma del Excmo. Sr. D. Juan Bautista Ca- brera y Bernuy, Marqués que fué de Villaseca y otros títulos (q. s. g. h.), recibirán la limosna de diez reales. **Boletín religioso.** **Hoy.**—San Fausto y compañeros mártires de Córdoba, y San Eduardo, rey y confesor. **Mañana.** San Calix- to, papa y mártir. **Jubilazo circular.**—Hoy y ma- ñana, en el Hospital de Jesus Naza- reno, por el Excmo. Señor Marqués de Villaseca, devocion á Nuestra Señora del Pilar. **Hoy y mañana, séptimo y octavo día de la solemne novena que á Santa Teresa de Jesus le dedican varios de- votos en la Iglesia del convento de San- ta Ana, dando principio á las cinco de la tarde; predicarán respectivamente los señores D. Rafael Cantueso y D. Manuel Enriquez y Rivas. **Hoy y mañana, segundo y tercer día de novena á Ntra. Sra. del Refugio en la Iglesia del convento de Santa Cruz, á las oraciones. **Ultimo día de novena á Nuestra Señora del Rosario en San Juan de Le- tran, á las oraciones. **Ultimo día de novena á Ntra. Sra. del Rosario, en la Iglesia del exconven- to de S. Pablo, á las oraciones. **El martes 15, día de la mística Doctora y Compatrona de las Españas Santa Teresa de Jesus, á las diez de su mañana, se celebrará en la Iglesia de San Cayetano una solemne funcion, en la que predicará el Sr. D. Enrique Lla- cer; y por la tarde á las cinco dará principio la novena en honor de la Santa.**********

—Con motivo de hallarse en la no- vena de Santa Teresa en la Iglesia de Santa Ana, se trasladan los ejercicios de las Hijas de la Purísima á el tercer domingo 20 del corriente. **Continúan los ejercicios del mes de Octubre, dedicados á Maria San- tísima del Rosario, en la ermita de la Aurora, dando principio á las ora- ciones. **Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Remedios, en San Lorenzo. **Mañana, á Ntra. Sra. de la Salud, en su iglesia.******

Espectáculos.

TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy.—La graciosa zar- zuela en dos actos, *La Sensitiva*.—La popular zarzuela en un acto, *Pascual Bailon*.

Funcion para mañana.—La gran zarzuela bufa en un acto, *El Suicidio de Alejo*.—La graciosa zarzuela *La Trompa de Bustaquio*.—La divertida zarzuela en un acto, *La Colegiala*.—A las 8 y me- dia.—Entrada, 3 rs.

TEATRO DE IBERIA.

Funcion para hoy.—La zarzuela en 3 actos, *El Secreto de una Jara*, y á pe- tición de varios señores cantará *Mala guetas* el Sr. Sanchez.—La zarzuela en un acto, *La Soirée de Cachupin*.—A las ocho y media.—Entrada 3 rs.

PLAZA DE TOROS.

Ultima funcion para hoy, por la tan célebre compañía de los nuevos Han- lon Lees, á beneficio del intrépido niño Baby.

- Primera par'e.—1.º Sinfonía.—2.º *Las caidas del Despeñadero*, por los ni- ños Enrique y el beneficiado.—3.º *El hombre Cauchu*, por el niño Antonio que ejecutará la *Serpiente en el desierto*.—4.º *El Bambu aéreo*, por el niño Reina.—5.º El sorprendente y maravilloso ejer- cicio nominado: *Zampillarrosion*, por los nuevos Hanlon Lees y el beneficia- do, que ejecutará el *doble salto mortal*.—6.º *La Hamaca de los indios*, por el ni- ño Enrique.—7.º *Un Marino en alta mar*, por el señor J. M. Pascual y el benefi- ciado.—8.º *La Mariposa*, por el Clown en miniatura.—9.º *Las maravillas en la barra fija*, por el niño Enrique y el be- neficiado.—10. *Los tres clowns* por el señor Milá y sus dos hijos.—11 y último Se lidiará la parodia de un bravo toro de puntas. **Precios.**—Palcos con sillas, 10 rs.—Sillas al redondel del circo, 2 rs.—En- trada general, 2 rs. **Dará principio á las cuatro.**

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 11 de Octubre de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA. **Mi querido amigo:** Ayer á última hora el Sr. Ulloa ter- ció en la discusion del mensaje, con- tando la historia de la última crisis, y protestó contra aquel acto, como era natural. Además hizo declaraciones al- gun tanto contrarias á las que cuarenta y ocho horas antes había hecho el Sr. Balaguer, respecto á la situa- cion de su partido. Este dijo que el partido era dinástico y que estaba dispuesto á acatar las decisiones de la corona; pero esto dicho de una mane- ra que parecia estar dispuesto á acep- tar el poder en cuanto fuera llamado, y el Sr. Ulloa, á consecuencia de las gestiones del círculo conservador, don- de estas últimas noches reina bastante agitacion, dijo que el partido conserva- dor estaba dentro de la situacion por derecho propio y que aunque fueron llamados al poder no lo aceptarían. El Sr. Ulloa pidió tambien que el partido radical llevara al Congreso la acusa- cion contra el gabinete Sagasta, por- que al partido radical tocaba hacerlo, porque estaba en su obligacion. Después el Sr. Ruiz Zorrilla pronun- ció un discurso, político en parte y en parte no político. Evadió la cues- tion de la acusacion diciendo que no era al partido radical á quien tocaba dar cuenta de los dos millones, y á la calificacion del Sr. Ulloa de inmoral respecto á la última coalicion, el se- ñor Zorrilla nos dijo que no era esa la inmoralidad que queria el país que acabara, sino la inmoralidad de las

costumbres y con este, motivo dijo que era preciso que no viéramos con tanta frecuencia esas fortunas improvi- sadas, resultado de hombres que em- piezan por hacer una gaceta y luego hacen un artículo aunque sea in- jurando, y después son diputados y luego son ministros y se les ve con grandes fortunas. En pocas palabras, el Sr. Ruiz Zorrilla reprodujo el dis- curso de la fragata *Villa de Madrid*, y nos hizo reir, porque comprendíamos la razon porque lo decia. Por lo de- más, él mismo sabe que esas inmoral- dades lo mismo subsisten ahora que antes.

Por la noche hubo gran reunion en la Tertulia de la calle de Carretas, y todos los oradores pidieron que se recojiera el guante arrojado por el Sr. Ulloa, respecto á la acusacion, y que se presentara esta; pero el Mar- qués de Sardoal espuso varios incon- venientes, como el que tendrán que cerrarse las órtes, ó sea suspender las tareas, y que habia que aguardar el momento oportuno. El Sr. Ruiz Zor- rilla pronunció un discurso tambien largo, pero respecto á la acusacion dijo que se reservaba el dar su opi- nion por estar revestido del doble carácter de diputado y presidente del Consejo de Ministros. Pero en fin; aunque se empeñen algunos *inocentes* la acusacion no se presenta y el parti- do conservador se erece. Hoy por la mañana ha recibido el gobierno un telegrama del capitán general de Galicia, participando que en el Ferrol ha estallado una insur- reccion de mas de mil hombres. Los ministros se reunieron en Consejo á la una y parece que se han adoptado varias disposiciones para sofocar este levantamiento, que no sabemos á don- de irá á parar; tenemos un sentimien- to muy grande al participar esta noti- cia, y al mismo tiempo comprenderá que las noticias que teniamos eran exactas. Hé aquí el despacho leído por el Presidente del Consejo: «Ferrol 11, á las once y cincuenta minutos de la mañana.—El coman- dante general del departamento al mi- nistro de Marina: «Sublevado el arsenal, con la fuer- za de guardias del arsenal y marina- ría. Un brigadier, no de Marina, y el capitán de fragata retirado D. Braulio Montojo, al frente del movimiento. El comandante general del arsenal preso en el parque. Los sublevados son dueños de los buques remolcadores y lanchas de la bahía: no permiten la salida de ninguna embarcacion. Inter- ceptado el telégrafo, ha podido recom- ponerse, y he pedido auxilio á la Co- ruña. De acuerdo con el gobernador mili- tar he tomado las precauciones que considero convenientes, con la escasa fuerza de ejército y marina que no llega á doscientos hombres, ocupados los puntos más importantes de la pobla- cion. Esta permanece tranquila y en acti- tud al parecer pacífica. No se tocó la campana, si bien hay algun paisanaje dentro del arsenal. El movimiento es republicano federal. Se calculan en 1500 hombres las fuerzas de los suble- vados. Además se sabe que el que manda los sublevados es el brigadier Pozas, de artillería. Tanto este como Montojo no son republicanos, así es que se cree que el movimiento no presenta la ban- dera genuina. El gobierno guarda gran reserva. **El correspondiente.**

CORTES.

CONGRESO.

Sesion del 11.

La sesion empezó á las dos, bajo la presidencia del Sr. Rivero. Se leyó y aprobó el acta de la ante- rior. Un señor diputado preguntó al go- bierno si sabia algo acerca del Ferrol. El señor ministro de Ultramar dijo que, según telegrama del capitán ge- neral de la Coruña, se habia subleva- do el arsenal al grito de «Viva la república!» y que dicha autoridad se dis- ponía á salir con direccion á aquel punto, mandando las fuerzas necesarias para dominar el movimiento. El señor Gasset añadió que estas eran las noti- cias que hacia una hora habia recibido el gobierno. El Sr. Lafuente reiteró la pregunta, añadiendo además si eran ciertas las noticias que circulaban de Barcelona. (Risas.)

El Sr. Orense apoyó una proposicion para que se suprima la policia se- creta. Contestó el Sr. Zorrilla pidiendo que no se apoyase la proposicion, que fué deshechada. El Sr. San Miguel pidió esplicaciones sobre lo ocurrido en el Ferrol. El Sr. Beranger dijo que en la suble- vacion no habia tomado parte la oficialidad de marina, que un gran buque armado se les ha unido, y que el go- bierno habia mandado fuerzas para so- focar cuanto antes el movimiento. Leyó el telegrama en que se le daba cuenta del hecho. El Sr. Zorrilla declaró que el órden reinaba en todas las provincias de Es- paña, y que el gobierno estaba dis- puesto á conservarle haciendo respetar las leyes. El Sr. Tutau preguntó cómo sabia el gobierno que el movimiento era repu- blicano federal, y preguntó además si era cierto, como se decia, que el movi- miento era alfonsino. El Sr. Zorrilla contestó que se atenia á lo dicho por la autoridad del Ferrol, y que el jefe sublevado era un brigadier llamado Pozas, insistiendo en que el gobierno estaba dispuesto á hacer un escarmiento con los rebeldes. El Sr. Tutau protestó contra las ame- nazas del Sr. Zorrilla, el cual negó que las hubiese hecho. El Sr. Córdoba anunció que ninguna fuerza del ejército ni de la armada habia tomado parte en la insurreccion, según sus noticias. El señor conde de Toreno dijo que el partido alfonsino no conspiraba. Continuó el debate sobre el mensaje de la corona, rectificando el Sr. Ulloa al discurso pronunciado ayer por el se- ñor Zorrilla.

Las noticias que el 11 da la Ga- ta relativamente al movimiento car- listico se reducen á decir que no ha ocur- rido ningun encuentro con las facciones de Cataluña, y que en el resto de la Pe- nínsula reina tranquilidad.

Por decreto del ministerio de Hacia- da fecha 30 de setiembre, que publica el periódico oficial, se suprimen las secciones extraordinarias y ordinarias de propiedades y derechos del Estado creadas en las administraciones econó- micas de las provincias por decreto de 14 de Febrero de 1871 y real órden de 2 de Junio del mismo año. En cada administracion económica provincial se establecerá una seccion especial de propiedades y derechos del Estado exclusivamente encargada de la gestion económica de este importante servicio. El jefe de esta seccion, aun cuando á las inmediatas órdenes del jefe económico de la provincia en lo que se re- fiere al desempeño de su cargo, auto- rizará los acuerdos de tramitacion y propondrá las resoluciones definitivas en todos los expedientes del ramo, eje- cutando los acuerdos según proceda; ultimaré los de investigacion y de ven- tas; evacuará informes; será inmediata- mente responsable de la documenta- cion, inventarios y demás pertenecien- tes á la especial gestion de la seccion, y se entenderá directamente con los comisionados, peritos, investigadores y demás funcionarios auxiliares de la ad- ministracion en todo lo concerniente al ramo. Las secciones de propiedades y dere- chos del Estado se organizarán desde luego en las provincias con el siguiente personal: Un jefe de negociado de se- gunda clase con 5000 pesetas; ocho ofi- ciales primeros, á 3500, 28000; 16 id. segundos, á 3000, 48000; 46 id. terceros, á 2500, 115000; 49 id. cuartos, á 2000, 98000; 87 id. quintos, á 1500, 85500; 50 aspirantes de primera clase, á 1250, 62500; 65 id. de segunda, á 1000, 65000; 78 id. de tercera, á 750, 58500; y 49 ordenanzas á 750, 36750.

Una real órden espedita en 21 de setiembre por el ministerio de Hacienda, resuelve que los militares retirados, como los demás individuos de clases ba- jas que hubieran sido dados de baja en las nóminas por no haber prestado juramento á la Constitucion, al tenor de lo dispuesto en el decreto de 9 de diciembre de 1869, sean rehabilitados en el goce de sus haberes desde el mo- mento en que lo prestaren ante la au- toridad habilitada para recibirlo; y respecto de los que lo hubieren pre- stado invocando los beneficios del de- creto de amnistia de 30 de agosto de 1870, hallándose dentro de las instruccio- nes para su ejecucion, sean reintegra-

os en los haberes que hubieren deja- do de percibir por esta causa. De *La Correspondencia de España* y demás periódicos copiamos las noticias siguientes: **La Discusion** dice hoy que la repú- blica en España está más cerca de lo que se cree, y ofrece á los partidos mo- nárquicos recibirles cariñosamente en el campo republicano si acuden á él convencidos de que es inevitable el triunfo de los federales; **Con asombrosa rapidez** ha cundi- do hoy al mediodía el rumor de que la maestranza del Ferrol se ha pronuncia- do al grito de república. Otros dicen que se han pronunciado dos fragatas al grito de Alfonso XII; y otros dicen que allí no hay buques, y que el grito ha sido dado por un batallon de infan- tería de marina con un brigadier á la cabeza. El hecho en el fondo tiene al- gun fundamento; pero está tergiver- sado. Nuestras noticias autorizadas son, que unos cien hombres de la guardia de arsenales, parte de la marinería del depósito y alguna fuerza del arsenal se han sublevado al grito de «Viva la república democrática-federal», al man- do de un brigadier de ejército y del ca- pitán que fué de fragata D. Braulio Montojo. El resto de la fuerza y la poblacion permanece sin tomar parte en el movi- miento. Los sublevados han ofrecido no hostilizar á la poblacion mientras ellos no sean hostilizados. Han salido fuerzas de la Coruña por tierra, y los vapores *Colon* de Vigo, la fragata *Victo- ria* y el vapor *Vulcano* han salido para cortarles la retirada. Créese que este movimiento ha sido una verdadera ca- laverada. La línea cortada fuera de la ciudad quedó en breve restablecida y siguen sin interrupcion las comunica- ciones. El brigadier Pozas fué carlista con Cabrera hasta el año 49 en que se le indultó y reconoció su grado. Ahora era republicano, y por eso se explica que se haya puesto al frente de un movi- miento republicano en el Ferrol. El ex-capitán de fragata Sr. Mon- tojo habia sido separado del servicio, según se dice, á consecuencia de cierta acusacion de que fué objeto. El comandante general del Ferrol, que ha sido preso por los sublevados, es D. Victoriano Sanchez Barcais- tegui. Lisboa, 10.—El Sr. Armand, mi- nistro de Francia en Portugal, llegó ayer á esta capital procedente de Bur- deos Nueva-York, 9.—Los republicanos han obtenido la victoria en las eleccio- nes del estado de Indiana por una ma- yoría de 5000 votos. El «Herald» dice que está convenci- do de que este resultado decide la cues- tion de la eleccion presidencial de la república. La «Tribuna» acusa al partido repu- blicano de fraude llevado á cabo en grande escala. Paris, 8 (8 noche. Retrasado).—El periódico «Le Temps» dice que en la carta del Sr. Barthelemy Saint-Hilaire á un diputado de Saboya, se resumen las impresiones personales del Sr. Thiers. Critica detalladamente la conducta del Sr. Gambetta, á quien con- sultura por haber comprometido la repú- blica y haber escitado, al parecer, los odios populares contra la clase media. Paris, 8 (8 y 45, noche. Retrasado).—Se asegura que la carta del señor Barthelemy Saint-Hilaire, de la cua- l habla el periódico «Le Temps», es auténtica, pero que no fué en modo algu- no inspirada por el Sr. Thiers; espre- sando solamente las impresiones per- sonales del Sr. Barthelemy Saint-Hi- laire. El periódico «le Soir» asegura que la dimision del señor Picard, ministr- de Francia en Bruselas, es oficial. Paris, 9 (7 y 55 noche. Retrasado).—El Sr. Thiers ha aceptado la dimisio- del Sr. Picard, ministro de Francia en Bruselas. No parece confirmarse el nombra- miento del Sr. Ozeune, de ministro de Comercio.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 11. Consolidado, 27,10. Denda del personal, 45,00. Bonos, 78,00. Acciones del Banco de España, 473,00.

Córdoba.—1872.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA

